

ORGANISMOS Y POLÍTICAS DE PROTECCIÓN AL AMBIENTE



Leyes y Políticas Ambientales Generales

Las leyes ambientales son herramientas fundamentales para regular las actividades humanas que impactan en el medio ambiente. Estas leyes varían según la región, pero incluyen:

- Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente (LGEEPA): Marco normativo en México para la protección, restauración y conservación del medio ambiente.
- Convenios Internacionales: Protocolo de Kioto, Acuerdo de París.
- Políticas nacionales: Establecen estrategias como el manejo de residuos, control de emisiones y uso de energías renovables.

Además, las políticas generales buscan fomentar la participación ciudadana, promover la investigación científica y garantizar que las actividades industriales sean sostenibles.

i

4.1 Origen y Evolución de la Política Ambiental

La política ambiental ha evolucionado desde una perspectiva reactiva frente a problemas específicos hacia un enfoque preventivo y de sostenibilidad global. Su origen se remonta a la creciente preocupación por los impactos negativos del desarrollo industrial y el deterioro ambiental durante el siglo XX.

Aspectos clave del origen:

- Década de 1960 y 1970: Crecimiento del movimiento ambientalista.
- Conferencias internacionales: Estocolmo (1972) y Río de Janeiro (1992).
- Reconocimiento de problemas globales: Cambio climático, pérdida de biodiversidad, contaminación.

La política ambiental busca balancear desarrollo económico y preservación del medio ambiente, promoviendo el desarrollo sostenible mediante acuerdos internacionales, normativas nacionales y la participación social.



Organismos No Gubernamentales de Protección al Ambiente

Los Organismos No Gubernamentales (ONGs) juegan un rol crucial en la protección del medio ambiente. Estas entidades son independientes del gobierno y están dedicadas a:

- Defensa del medio ambiente: Generar conciencia pública y educar sobre problemas ambientales.
- Acción directa: Reforestación, limpieza de océanos, recuperación de especies en peligro.
- Incidencia política: Presión para el establecimiento y cumplimiento de leyes ambientales.

Principales ONGs internacionales:

- Greenpeace.
- World Wildlife Fund (WWF).
- The Nature Conservancy.

Impacto de las ONGs:

- Promoción de energías renovables.
- Reducción de la deforestación.
- Impulso de acuerdos internacionales.

